

367	UTBM Service communication	L'Est Républicain	12 novembre 2024
		Sevenans	Conférences - 10e journées d'histoire industrielle - Femmes - Industrie du XVIIe-XXIe siècle

Un cycle de conférences à l'UTBM plonge dans le quotidien des femmes dans l'industrie



Au XIX e siècle, les femmes belfortaines travaillent à la filature DMC ou dans les rangs des bobineuses de SACM

Les 10e journées d'histoire industrielles se dérouleront les 14 et 15 novembre prochains au campus de l'UTBM à Sevenans. Le cycle de conférences plonge dans le quotidien des femmes dans l'industrie entre le XVIIe et XXIe siècle. Avec en filigrane l'évolution de la condition de la femme dans la société.

Le laboratoire FEMTO-ST/RECITS de l'Université de technologie de Belfort Montbéliard propose un cycle de conférences durant deux jours sur le campus de Sevenans les 14 et 15 novembre prochain. L'entrée est libre et les conférenciers et conférencières aborderont de Franche-Comté et la Côte d'Opale en passant par les sardinières de Douarnenez, la place des femmes dans l'industrie au travers des mutations technologique, et des processus sociaux.

La question de la parole publique féminine

Si on admet aujourd'hui que « les femmes ont toujours travaillé », elles n'ont pu le faire pendant longtemps au même niveau hiérarchique, technique et éducatif que les hommes. Les questions de la parole publique féminine, de la formation technique accessibles aux femmes, sont aussi analysées. On apprendra par exemple que les inventrices déposant un brevet au XIXe siècle sont principalement célibataires. Sont-elles des pionnières dans une nature féminine qui n'a aucune prédisposition à la technique ? Ou les conditions historiques de production et d'accès aux savoirs techniques ne permettent pas aux femmes d'éprouver et d'inventer avec la même liberté que leurs homologues masculins ?

Les filles-mères à Belfort en 1919

Depuis le 8 novembre 2024 à 16 h 48, les femmes travaillent gratuitement par rapport à leurs homologues masculins du fait des inégalités salariales nous apprend la newsletter les Glorieuses qui se prête au calcul depuis 9 ans chaque année.

Vingt conférences et une table ronde donneront la parole à des orateurs de prestige sur des durées courtes : 30 minutes. On retrouvera notamment une intervention du professeur en histoire contemporaine Laurent Heyberger sur les filles-mères de l'industrie belfortaine entre 1870 et 1919, « De l'ouvrière visible à la patronne invisible », les femmes yougoslaves dans l'industrie à Belfort Montbéliard dans les années 60-70 par Juliette Ronsin, permettront de plonger au cœur de l'histoire de l'Aire urbaine.